
 

   

 
 

ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
2023/2024 

(CONVOCAÇÃO nº 125/2023- CIPA/SEDUC – D.O.S. 2 de outubro de 2023) 
 

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro de 2023, foi realizada a 5ª Reunião Ordinária da 1 

Comissão Interna de Prevenção de Acidentes e de Assédio – CIPA Setorial Educação, nas 2 

dependências do sala de reuniões da Supervisão de Ensino da Secretaria de Educação, Praça dos 3 

Andradas, 27, Centro, Santos, com a presença dos representantes da CIPA Setorial Educação, Sras. 4 

Rosana da Costa Corrêa Parra (presidente), Valéria de Oliveira, Ana Claudia da Silva Felix, 5 

Rosângela Pereira de Oliveira, Paula Gois Matos, Mariana de Paula Silva, Gildenice dos Santos de 6 

Almeida, Ana Paula Strafacci Teixeira e dos Srs. José Machado de Lima Neto e Aldemir Cariri de 7 

Lima, além da representante da Coordenadoria de Engenharia de Segurança do Trabalho da 8 

Secretaria de Finanças e Gestão (COSEG/Sefin), Sra. Patricia Pontes. Ordem do dia: Abertura: A 9 

presidente informou que as cópias das atas de reunião estão disponíveis na página da CIPA Setorial 10 

Educação no Portal da Educação https://www.santos.sp.gov.br/?q=hotsite/cipa e que estas também 11 

são enviadas, por e-mail, para todos os cipeiros que estiverem no grupo de e-mails cipa-12 

seduc@santos.sp.gov.br. Solicitou a ciência de todos os presentes. A presidente solicitou que os 13 

cipeiros façam anotações dos assuntos que foram abordados na reunião e que estas informações 14 

fossem encaminhadas para a Presidente em até dois dias úteis após a reunião por meio de e-mail, 15 

whatsapp ou anotação impressa no final da reunião. 1. Formações: A presidente informou que no 16 

mês de novembro temos as formações de Primeiros Socorros SAMU nas Escolas e Noções de 17 

Combate a Incêndio. A presidente verificou com os cipeiros a escala de trabalho para o 18 

acompanhamento das formações e informou que os cipeiros deverão estar presentes no local do 19 

evento meia hora antes do início da atividade. Todos serão previamente convocados por meio de 20 

Diário Oficial de Santos (DOS). 2. Assuntos diversos: 2.1 Relatórios Sefis: A presidente 21 

compartilhou resposta da Coseg referente a acidentes de trabalho que ocorrem em nossas Unidades 22 

Municipais de Educação (UMEs) e nos prédios administrativos da Seduc. A CIPA solicitou os 23 

seguintes dados: A. relatório com o número de acidentes de trabalho por escola, sendo informado o 24 

tipo de acidente e o cargo dos acidentados. B. cópia de relatórios de acidente de trabalho que foram 25 

ocasionados em situações envolvendo alunos (com ou sem deficiências). Foi informado pela Coseg: 26 

Período mensurado (01/01/2023 a 31/07/2023); Total de CATs abertas na PMS (173); Total de 27 

CATs abertas na Seduc (84 que corresponde a 48,55% do universo de ocorrências); CATs 28 

referentes a agressões/ameaças – Seduc (8); Ocorrências com alunos – Seduc (6): dessas 6 CATs 29 

abertas referentes a ocorrências com alunos (resultantes de atos comportamentais), 3 tinham nexo 30 

causal e 3 sem nexo causal. Ainda segundo os TSTs da Coseg, a descaracterização de nexo resulta 31 

da ausência de comprovação médica (atestado, laudo, comprovante de comparecimento hospitalar, 32 

etc.), mas não há como refutar a ocorrência do evento. O número de ocorrências retrata apenas o 33 

registro por CATs emitidas, não o universo de episódios.Todas as CATs são emitidas por setores da 34 

SEDUC, bem como todas as CATs concluídas e relatórios são tramitados por processos 35 

administrativos, através da SEDUC, inclusive para arquivamento documental. 2.2 Foi sugerido pelo 36 

cipeiro Machado que fosse criada comissão da Seduc e demais setores (departamentos) para 37 

manutenção dos aparelhos de ar condicionado. Citou como exemplo a UME Cidade de Santos onde 38 

18 aparelhos estão quebrados. Ressaltou que há indícios que esse verão será um dos mais quentes 39 

entre os últimos anos. A presidente informou que em contato com o Deafin fomos informados que 40 

já há uma empresa vencedora da licitação para manutenção dos aparelhos de ar condicionado de 41 

todos os prédios da Seduc e que estão em fase de entrega de documentos para posterior elaboração 42 

de um cronograma de atendimento para 2024. Ressaltou que o contrato é de 12 meses prorrogado 43 

por mais 48 meses. Esse contrato atenderá desde consertos até limpeza. 2.3 O cipeiro Machado 44 

informou situação de risco referente ao ar condicionado da UME Oswaldo Justo ficando de 45 



 

encaminhar detalhes junto a Direção para que a CIPA possa dar orientações. Informou também que 46 

os portões da UME Oswaldo Justo ficam trancados dificultando a rota de fuga de alunos e 47 

profissionais que atuam na UME. A presidente pontuou que em visita técnica dos TSTs na UME, 48 

foram dadas orientações para Direção que constam em Relatório de Inspeção de Segurança que foi 49 

elaborado. 2.4 O cipeiro Machado sugeriu a adequação nas Unidades para que haja guichês para 50 

atendimento, criando uma barreira física entre o atendente e o atendido. Citou como exemplo 51 

ocorrência na UME Oswaldo Justo onde duas responsáveis por alunos ameaçaram profissionais 52 

dentro da escola. Os cipeiros debateram sobre o assunto e entre as sugestões foi levantado sugerir a 53 

Direção a readequação da recepção criando melhor triagem de atendimento ao público, utilizando-54 

se, por exemplo, de guichês (se for de vidro, com película) e também de procedimentos para 55 

recepção de público externo. A presidente ficou de elaborar proposta a ser discutida com os 56 

cipeiros. 2.5 A TST Patricia comentou que o relacionamento do cipeiro com a Direção é delicada e 57 

que é preciso que todos saibam qual o papel da CIPA. Sugeriu que esse tema seja abordado em 58 

reunião a ser realizada no primeiro semestre de 2024 com os gestores. 2.6 A cipeira Ana Claudia 59 

comentou que recebeu contato de Gabinete de vereador solicitando informações sobre ações da 60 

CIPA Educação referentes a primeiros socorros e manobra de Heimlich. Ela propôs que a equipe 61 

gestora participe das formações de Primeiros Socorros SAMU nas Escolas e Noções de Combate a 62 

Incêndio. Ainda sobre o tema a presidente informou que havíamos solicitado em 2022 a aquisição 63 

de kits de primeiros socorros para todos os prédios da Seduc, mas que somente agora em 2023 é que 64 

a tramitação está acontecendo. A cipeira Rosângela sugeriu que a formação em primeiros socorros 65 

ocorra na Reunião Pedagógica e Avaliativa (RPA) e a cipeira Ana Claudia sugeriu que seja por 66 

zoneamento. O cipeiro Machado sugeriu que em uma determinada época do ano a CIPA Educação 67 

abordasse o tema saúde e segurança. A presidente sugeriu o mês de outubro onde se comemora no 68 

dia 10 o Dia Nacional de Saúde e Segurança nas Escolas. A TST Patricia sugeriu que 69 

estimulássemos a participação de alunos com desenhos ou redações sobre os temas. A presidente 70 

verificará com a Coform a possibilidade de desenvolvimento desse tema. Nesse mês também foi 71 

sugerido oferecermos palestra sobre o tema aos servidores.  2.7 A presidente sugeriu reencaminhar 72 

para as UMEs o comunicado sobre vídeos de RCP/ engasgamento. 3. Análise dos Relatórios de 73 

Investigação de Acidentes de Trabalho: Nesse mês foram analisados relatórios de investigação de 74 

acidente de trabalho com as recomendações dos TST da Sefis/Coseg/Sefin e conclusão do médico 75 

perito informando se tem ou não nexo causal. Nada mais havendo a tratar, a presidente deu por 76 

finalizada a reunião.  _______________________________________________________________ 77 
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